

El clima que hay en Haití es tropical. Las temperaturas son estables durante la mayor parte del año. Estas rondan los 23 y 32°C. En las zonas donde hay montañas suele ser un poco más baja. Se pueden observar mayor cantidad de precipitaciones entre los meses de mayo y julio con huracanes de julio a octubre. Las precipitaciones son abundantes en zonas montañosas expuestas a vientos del noreste. El clima es seco en diciembre y enero.

Los huracanes que se generan en Haití son muy violentos y las pérdidas económicas que trae para el país y para cada ciudadano en particular son enormes. Esta es una de las causas de la inestabilidad que tiene su economía, lo poco que se levanta en Haití puede ser derrumbado en cualquier momento.

Las inundaciones que se generan también son producto de los huracanes y obliga a las personas a trasladarse hacia otras zonas. El territorio haitiano está falto de árboles esto acentúa aún más el desarrollo de las inundaciones.

Todas las consecuencias que pueden traer las catástrofes naturales se acentúan mucho más por la pobreza reinante en el país. El hambre, la falta de educación, las enfermedades, la imposibilidad de construir edificaciones fuertes, etc., se suman a los problemas que traen estos fenómenos de la naturaleza. Por lo tanto, las consecuencias negativas se suman en más pobreza y carencia de recursos básicos.

Además, el proceso de recuperación es más lento. A veces las catástrofes se suceden sin que haya dado tiempo a recuperarse de la anterior. Este es el caso de Haití, que cada año sufre huracanes tropicales que dejan al país cada vez más debilitado.

El 12 de enero de 2010 se registró en Haití uno de los peores terremotos. Tuvo 7 grados de magnitud y se estima que más de 150 mil personas perdieron su vida. Muchas personas quedaron en la calle ya que las destrucciones de los hogares fue total. Quedaron así aislados de toda provisión básica como lo son los alimentos y el agua. Estados Unidos envió aviones cargados con alimentos que fueron tirados desde paracaídas.

Los daños causados por el mencionado terremoto se han estimado entre 7,500 y 14.000 millones de dólares que representan hasta el 120% del PIB de Haití.

Anteriormente Haití debió padecer cuatro ciclones que inundaron de agua su territorio, se perdieron cientos de vidas, miles de hogares fueron barridos, y se registraron pérdidas estimadas en unos 900 millones de dólares, algo sumamente cuantioso para una nación tan pobre.



La pobreza de Haití - 80 por ciento de los haitianos vive con menos de dos dólares al día - es especialmente trágica dada la relación entre pobreza y vulnerabilidad ante los desastres naturales.

Pobreza

Se considera que Haití es uno de los países con menor solvencia económica en el mundo. Tiene un Producto Nacional Bruto (PNB) de 1.800 millones de dólares, es decir 268 dólares por habitante. Es por eso que se lo considera el más pobre de América y uno de los menos desarrollados del mundo. Según el Programa de las Naciones Unidas para el desarrollo ocupa el puesto 108 en el índice de desarrollo humano.

En las zonas rurales en donde se concentra mayor cantidad de personas con bajos recursos, allí residen casi las dos terceras partes de los 7,5 millones de habitantes del país. De acuerdo a las estimaciones realizadas por el Banco Interamericano de Desarrollo, el 80% de la población sobrevive con menos de US\$ 1 por día.

La expectativa de vida de los haitianos es relativamente corta, promedio 55 años de edad. Los índices sanitarios dan cuenta de las enfermedades que sufren a menudo los haitianos jóvenes y adultos. También la mortalidad infantil tiene índices alarmantemente altos. Cada mil niños nacidos vivos 156 mueren.

La cantidad de habitantes que tiene la isla ronda los 6.600.000. Gran parte de la población se encuentra fuera del circuito laboral ya que no tiene oportunidad de emplearse bien. Como consecuencia, la mayoría de las personas carecen de buena atención médica. Si se observan algunas situaciones cotidianas que viven los haitianos rápidamente se podría decir que es una sociedad que se quedó en el tiempo colonial. Muchas personas no tienen otra alternativa para acceder al agua que no sea comprándola en la aquella a personas llamadas aguateros. Estas personas comercializan este recurso vital para la vida en enormes ollas que llevan sobre sus cabezas.

Otra situación común que se ve en Haití es que las personas se bañen en aguas estancadas en la calle debido a la falta de un hogar que tienen. Es por eso que muchos haitianos encuentran refugios en las plazas o en las ruinas de los edificios colapsados por los desastres naturales. Muchas de estas personas tienen en gestión un plan de viviendas.

Estas condiciones convierten a Haití en uno de los países con peores condiciones de vida y de salud que se registra en el mundo. Mientras tanto muchas personas padecen enfermedades graves, pierden sus viviendas o se encuentran desprotegidos debido a la permanente situación de carencia que se vive.

Prácticamente la vida social de las personas tiene lugar en la calle. En ese lugar con el cielo como techo se realizan las compras de mercadería, se deambula, se duerme, se come, muchos se bañan y muchos se mueren. Esto es así porque la mayoría de las personas que vive en Haití no tiene qué hacer dado que no tienen empleo y tampoco tienen dinero suficiente para realizar un emprendimiento propio. Los más jóvenes por otro lado no concurren al colegio, por eso el índice de analfabetos es del 47%.

Se puede ver la mala calidad de vida en forma generalizada: la mortalidad perinatal es de 43 por mil y la mortalidad en la niñez es la más alta de América: 156 por mil. Los niños con retardo de crecimiento (entre los 24 y 59 meses) representan el 51%. Pero los datos son aún más impactantes entre los adultos: la tasa de mortalidad en el grupo de entre 15 y 59 años es de alrededor de 410 por mil.

En este cuadro de carencia y de enfermedad se pueden citar otros datos que ejemplifican la situación sanitaria de Haití: la tasa de tuberculosis anual es de 333 por 100.000- la estructura sanitaria es marcadamente deficitaria. En Haití existen 0,14 médicos cada 1.000 habitantes, y se gasta al año por persona \$30 en salud. En términos generales, la gente no accede al sistema, que ofrece 0,8 camas cada 1.000 habitantes.



Cuba está rodeada al norte por el estrecho de Florida, al este por el océano Atlántico, al sudeste por el pasaje del Viento, al sur por el mar Caribe, al oeste por el estrecho de Yucatán. Reagrupando varios archipiélagos de Cuba, el país totaliza una superficie de 110.860 km².

Cuba

La República de Cuba se encuentra dividida en 14 provincias, 169 municipios y el Municipio Especial Isla de la Juventud. Es también conocida como La Perla de las Antillas. Es un país insular de las Grandes Antillas, se encuentra ubicado al sur de los Estados Unidos y al este de México, a 77 Km. al este de Haití y a 140 km al norte de Jamaica.